

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

IEQ IMPARTE TALLERES SOBRE DEMOCRACIA A MENORES

Por Redacción

Durante el pasado fin de semana, personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió el taller denominado *Las niñas, los niños y los valores democráticos* a 70 estudiantes de primaria y preescolar de la comunidad de La Lira, en Pedro Escobedo. El taller fue impartido en las instalaciones de la escuela de educación preescolar *El Principito*, con la participación del director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; y otros funcionarios de la dependencia. Carlos Rubén Eguiarte dijo que este taller forma parte de las actividades de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, en el marco del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana. Agregó que el taller es el tercero de cinco que llevará a cabo el IEQ en el periodo del 12 de enero al 9 de marzo, en 23 comunidades del mismo municipio, con el objeto fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica. Informó, además, que los talleres se realizan en coordinación con la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, Ana Laura Ramírez Vázquez. Asimismo, participará el representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo General del IEQ, Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal del mismo instituto político. Cabe recordar que el Plan Bianual de Educación Cívica fue recientemente aprobado por el IEQ para su implementación en diversos puntos de la entidad. (EUQ, 4A)

CAPACITA IEQ A NIÑOS EN VALORES DEMOCRÁTICOS

Por Aimée Pacheco

Setenta estudiantes de primaria y preescolar acudieron al taller de capacitación “Las niñas, los niños y los valores democráticos” impartido por el Instituto Electoral de Querétaro, en la comunidad de La Lira, en el municipio de Pedro Escobedo, como parte del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana. Fue la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral la encargada de impartir el primero de los cinco talleres por parte del Instituto, del 12 de enero al 9 de marzo de este 2013, en 23 comunidades de este mismo municipio, a fin de fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica. El taller fue impartido en las instalaciones de la escuela de educación preescolar “El Principito”, con la participación del Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales y funcionarios electorales. Eguiarte Mereles indicó que estos talleres se realizan en coordinación con la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, la regidora Ana Laura Ramírez Vázquez; y el representante propietario del PRD ante el Consejo General del IEQ, Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal. (DQ p. 3)

PROMUEVE IEQ LOS VALORES DEMOCRÁTICOS EN LA COMUNIDAD DE LA LIRA

Por Redacción

Personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió este fin de semana el taller “Las niñas, los niños y los valores democráticos” a 70 estudiantes de primaria y preescolar de la comunidad de La Lira, en el municipio de Pedro Escobedo. El taller forma parte de las actividades de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, en el marco del Plan Bianual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Este es el tercero de cinco talleres que realizará el Instituto del 12 de enero al 9 de marzo del presente año, en 23 comunidades del mismo municipio, con el objeto fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica. El taller fue impartido en las instalaciones de la escuela de educación preescolar "El Principito", con la participación del Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; y funcionarios electorales. El Director General informó que los talleres se realizan en coordinación con la Presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, Regidora Ana Laura Ramírez Vázquez; el Representante Propietario del PRD ante el Consejo General del IEQ, Prof. Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal del mismo instituto político. Señaló que con el Plan BIANUAL el IEQ pretende dar a conocer y divulgar los derechos político-electorales de los ciudadanos, además de la participación ciudadana, mediante programas que logren llegar a todos los sectores de la sociedad.
<http://informativoqro.blogspot.mx/2013/02/promueve-ieq-los-valores-democraticos.html>

CREAN RED DE MUJERES

Por Redacción

A fin de atender las necesidades de sus respectivas dependencias con una visión de género e igualdad entre hombres y mujeres, se creó una red de funcionarias y servidoras públicas estatales, como resultado del Diplomado en Gestión Política y Cultura Institucional con Perspectiva de Género que impartió la Universidad Autónoma de Querétaro, el cual clausuró el rector Gilberto Herrera Ruiz. Herrera Ruiz, en su mensaje, reconoció la disposición de las más de 10 instituciones y dependencias de Querétaro que participaron en este curso; así como el interés que tienen de trabajar para implementar lo aprendido, en el ejercicio de sus funciones. Trabajadoras de las secretarías estatales de Salud, Educación, Desarrollo Sustentable, Finanzas y Turismo, así como los **institutos Federal Electoral y Electoral de Querétaro**, la Dirección Estatal del Registro Civil y la Comisión Estatal de Aguas fueron algunas de las dependencias y organismos participantes. El diplomado fue organizado por Género UAQ, en conjunto con el Instituto Queretano de la Mujer, que dirige Lourdes Alcántara de la Torre; quien destacó que este año deberán poner en marcha las acciones que establecieron en una agenda común. Por su parte, la responsable de Género UAQ, Patricia Aguilar Medina, aseguró que los resultados del trabajo con las funcionarias y servidoras públicas sobrepasaron las expectativas planteadas en el diplomado; que inició con el objetivo de lograr que las participantes se comprometieran a transversalizar la perspectiva de género en sus espacios de influencia. Aseguró que ahora, con la capacitación y el conocimiento de metodologías adecuadas para este fin, entre otras acciones, podrán elaborar e impulsar presupuestos, realizar programas y establecer estrategias encaminadas a lograr "un mundo igualitario y la posibilidad, con los compañeros de vida y de trabajo, de construir un país mejor". (DQ p. 5 / PA p. 18)

NUEVO PRI, VIEJAS PRÁCTICAS

Por María Marcela Torres Peimbert

En la madrugada del 01 de diciembre del 2010, el Grupo Legislativo del PRI en el Congreso Local, en una maniobra mañosa, sucia y a toda luz ilegal, lideró al resto de los partidos pequeños de oposición, para en conjunto elegir a los actuales consejeros del **Instituto Electoral de Querétaro**. En total fueron 15 diputados los que dieron su voto a favor, cuando la Constitución señala que se requiere un mínimo de 17. La burla a nuestra Constitución y a la Ley Electoral en el Estado fue a tal extremo, que incluyeron como integrante del Consejo General del IEQ a Raúl Ruiz Canizales, miembro de la diligencia estatal del PRI, cuando la normatividad local señala que dicho Consejo debe estar integrado por ciudadanos apartidistas e imparciales.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Sí, así se eligió al máximo órgano del Instituto que fue creado para contribuir al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos de Querétaro, ese que vela la autenticidad y efectividad del sufragio, el que garantiza las elecciones. Sí, el IEQ fue secuestrado por el partido en el poder, porque no supo o no quiso concertar con la oposición. Y tal pareciera que ésta es una práctica común dentro de su ocultismo político. Esta semana, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaron una propuesta para remover a los consejeros del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) por pugnas al interior de dicha Institución. Intentar remover a todos o a algunos consejeros del IFAI so pretexto de pugnas internas y sin apego a las vías legales pertinentes, constituiría un atentado contra el derecho constitucional de conocer a plenitud y con imparcialidad toda la información referente a quienes nos gobiernan y cómo lo hacen; por ello, en Acción Nacional nos oponemos contundentemente a la propuesta hecha por el Verde. El PAN está por la defensa de las instituciones que apuntalan y robustecen la democracia, la transparencia y la rendición de cuentas en nuestro país. La remoción de alguno de los Comisionados debe desahogarse conforme a derecho y a través de una investigación, misma que se está llevando a cabo por parte de la Secretaría de la Función Pública con pleno apego a la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos, en la que se determinará si se inicia o no el procedimiento administrativo de responsabilidades. Lo que vemos claramente es, una vez más, el intento partidista de meter la mano en un instituto autónomo, independiente y ciudadanizado, que por su naturaleza debe mantenerse imparcial. Lo peor que pudiera ocurrirle al IFAI sería que se convirtiera en un instituto manipulado. No permitiremos que el nuevo gobierno manipule al IFAI debido a que dicho Instituto representa dos pilares fundamentales para nuestra democracia: gobernabilidad y representación, las cuales se ven reflejadas en la transparencia, la rendición de cuentas y en garantizar una mayor participación ciudadana. Los mexicanos y los queretanos, a base de grandes esfuerzos, hemos constituido instituciones ciudadanas de las cuales debemos sentirnos orgullosos; y aún a pesar de su incipiente actuar, estamos obligados a defender y proteger lo que es nuestro. No podemos olvidar que los organismos autónomos en el país son esenciales y determinantes para el fortalecimiento de la vida democrática, por ello este tipo de entidades deben ser apartidistas y estar integradas por ciudadanos imparciales. No podemos pasar por alto este tipo de maniobras, defendamos lo que hemos creado en beneficio de nuestra democracia. (EUQ, 13A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Diego Foyo

Uno de los grandes temas pendientes de nuestra sociedad actual es precisamente el de la Participación Ciudadana. Participar significa debatir y alcanzar acuerdos para lograr objetivos comunes. Sabemos que involucrarnos directamente en los asuntos públicos nos transforma en sujetos vivos de la sociedad y es por ello que debemos entender el papel que jugamos los Ciudadanos en todos los ámbitos. Decían los clásicos, que Ciudadano es aquél que participa de manera activa en el Gobierno, sin embargo la concepción que generaciones anteriores tenían de los mismos ha cambiado por completo. Ahora en pleno Siglo XXI nadie hará por los ciudadanos lo que los ciudadanos no hagamos por nosotros mismos, las acciones individuales, si se presentan aisladas resultan insuficientes y muchas de las veces hasta ociosas. La búsqueda de una forma de gobernar más flexible y abierta a la ciudadanía ha acompañado a las sociedades del mundo occidental durante décadas y es hasta nuestros días que al fin ha encontrado eco en diferentes regiones del mundo. La estrategia que se ha seguido en buena parte de los países desarrollados durante el presente siglo es la de promover la participación mediante la gestión democrática de los asuntos públicos.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Convertir al ciudadano en sujeto activo de la toma de decisiones públicas y no sólo en un simple espectador es el gran reto para las sociedades actuales. Por eso es prioritario recuperar los espacios comunes y que como sociedad civil nos organicemos y sobre todo involucremos. Pensemos en que la democracia no son sólo procesos electorales, que el Gobierno deben ejercerlo cada vez más los ciudadanos y cada vez menos los políticos, que la sociedad actual exige ser dinámica, actuante y participativa. Debemos llegar en un futuro al ideal democrático de tener tanta ciudadanía como sea posible y sólo tanto Gobierno como sea necesario. Sin la Participación Ciudadana la sociedad se vuelve apática y desinformada. Para no equivocarnos o en el peor de los casos, equivocarnos menos como sociedad, la única solución es la Ciudadanía. Para lograrla debemos actuar de forma organizada y vincular la vida pública con la vida cotidiana. La Ciudadanía no nos la otorga ningún ordenamiento legal, sino que se gana a través de la Participación. Es necesario participar para poder alcanzar la ciudadanía. Es la hora de los Ciudadanos en el poder. La democracia se comprende mucho mejor en la práctica. La Participación Ciudadana debe convertirse en nuestra nueva educación pública y en parte importante de la vida diaria. Debe ser el nuevo rostro de ese México que todos queremos. Todos tenemos la obligación de cambiar esa práctica en que los temas centrales se imponen desde arriba. Debemos elaborar la agenda pública desde los asuntos cotidianos de las personas, darle la mayor importancia a las propuestas que surgen de las necesidades más próximas. En Querétaro tenemos una Ley de Participación Ciudadana de muy reciente publicación. Este ordenamiento incluye importantísimas figuras de Participación como el Plebiscito, el Referéndum, la Iniciativa Ciudadana, la Consulta Vecinal y la Obra Pública Participativa. Sin embargo considero que carece de otras figuras no menos importantes como la Revocación de Mandato, la Evaluación de las Administraciones Públicas, las Contralorías Sociales, los Observatorios Ciudadanos, entre otras. Deberemos revisar además con todo cuidado los porcentajes mínimos requeridos para la aplicación de las mismas y que verdaderamente alienten y no inhiban a la población a utilizarlas. Sólo escuchando todas las opiniones, haciendo del diálogo, la apertura, la inclusión, la voluntad y la legalidad la única forma de actuar podremos lograr esa participación colectiva que nos permita también realizarnos en lo individual. Este ha dejado de ser un tema secundario para quienes detentan el poder y se ha convertido en un elemento fundamental dentro de las sociedades modernas. Con una Participación Ciudadana efectiva lograremos ese equilibrio entre sociedad y gobierno así como una educación cívica que ayude a reconstruir el tejido social y a formar mejores mexicanos para el futuro inmediato. Lo necesitamos con urgencia. Al Tiempo. (PA, 8A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EXHORTA PANCHO A PANISTAS, SUMARSE AL BIEN DE MÉXICO

Por Redacción

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunió con más de 200 líderes panistas de los 18 municipios del Estado, donde los convocó a sumar experiencia, conocimiento y voluntad para trabajar por el bien de México y las generaciones futuras. Pancho les recordó: "la generación que representamos tiene una gran responsabilidad frente al futuro de nuestra sociedad: de continuar el avance en esta brega infinita por un Estado democrático y ciudadano, o ser responsables de hipotecar Querétaro y México a las generaciones futuras". Y aunque no es una tarea sencilla, agregó el senador, "necesitamos la suma de experiencia, conocimiento, voluntad y un verdadero amor por México". (DQ p.1)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

SEGUIMOS VIVIENDO EN UNA SOCIEDAD MACHISTAS: MARCELA

Por Luis Montes de Oca

Es difícil o pesa estar en el Senado, siendo mujer, preguntamos a la Senadora por el PAN, Marcela Torres Peimbert: ¿hay respeto, apoyo o sigue siendo una lucha? Todavía es una lucha, responde para luego agregar: creo que hay una sociedad machista, no exclusiva de la política, pero sí, todavía implica una lucha, a veces hay que hablar con más fuerza para hacerse oír. INICIATIVAS.- Marcela Torres subrayó que ha presentado tres iniciativas y que falta cabildearlas: todas son para hacer más fácil el que las organizaciones ponderen su trabajo, que el gobierno ponga menos cargas impositivas y que les dé más facilidades para hacerse ellas mismas de recursos y que puedan trabajar en su objeto social que es el bien común. IMPUESTOS A LOS REFRESCOS.- Sobre la iniciativa para cobrar un impuesto a los refrescos, aclaró: toca enormes intereses económicos, pero soy la voz de 42 asociaciones ciudadanas, inclusive en Instituto Mexicano de la Nutrición, quienes me lo solicitaron porque nadie quería entrarle. La Senadora Marcela Torres urge a imponer impuestos a los refrescos, ante el hecho de que el país tiene el primer lugar en niños obesos. (N-Síguelo p.6)

PRI

ELECTOS LANDEROS-AGUILAR PARA EL PRI

Por Felipe Olguín Rangel

En Sesión Extraordinaria de la Comisión de Asuntos Internos del Partido Revolucionario Institucional, se llevó a cabo la entrega de constancias de mayoría y se declararon electos a Alonso Landeros Tejeida e Isabel Aguilar Morales, como presidente estatal y secretaria estatal respectivamente para el periodo 2013-2017, quienes rendirán protesta el próximo 5 de marzo. Jorge García Quiroz, delegado en funciones de presidente de este instituto político, explicó que al dictaminarse la conformación de la única fórmula registrada en términos de la convocatoria, se entregó esta constancia de mayoría y habrá que esperar 35 días para la toma de protesta de la nueva dirigencia, la cual se llevará a cabo con la presencia del presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz. Por lo pronto, Alonso Landeros e Isabel Aguilar emprenderán una gira al interior del Estado “y estaremos pendientes de ello, así como de la organización de la toma de protesta... estamos muy congratulados y contentos porque se generó una fórmula de unidad que tiene los consensos, los equilibrios y sobre todo la aceptación de la militancia”, aseveró el dirigente. (DQ p. 11)

RECIBE LANDEROS CONSTANCIA

Por Redacción

La Comisión de Procesos Internos del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), entregó la constancia que acredita a Alonso Landeros Tejeida como candidato a la dirigencia estatal de este partido político para el periodo 2013-2017. Landeros Tejeida va en fórmula con la ex candidata a senadora Isabel Aguilar. Con este procedimiento no hay impedimento para que sea electo como nuevo dirigente priísta en la entidad. Jorge García Quiroz destacó el gran trabajo de cada uno de los priistas en los 18 municipios, realizando un trabajo político exitoso, donde se privilegiaron los consensos, diálogo y disciplina en todo momento al interior del Partido. (EUQ, 4A)

PIDEN A LANDEROS ESCUCHAR A MILITANCIA

Por Yoheme Pomares

Ante la renovación de dirigencia del PRI. Llama el ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, a que el candidato de la unidad, Alonso Landeros Tejeida cumpla al escuchar a todos los militantes por igual y sea incluyente de todas las propuestas. (C. p.6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESFALCOS EN NUEVE MUNICIPIOS: ESFE

Por Redacción

El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, adelantó a DIARIO DE QUERETARO que en los resultados de las auditorías que están por revelarse esta semana, correspondientes a nueve demarcaciones, el daño a los erarios municipales sigue siendo el común denominador de las observaciones. Explicó que la gravedad de las auditorías que se hacen a los 18 municipios y alrededor de 60 entidades sujetas a fiscalización, no está relacionada con la cantidad de observaciones que obtengan pues 'estas pueden ser más de forma que de fondo', sino con el daño real que se está cometiendo en contra de sus finanzas desde diversos ámbitos. "El daño que se le haga a la Hacienda municipal es en lo que radica la importancia o no de las observaciones. El daño al erario municipal se da por gastar mal el dinero, no cumplir con las reglas de operación de los recursos federales y otras causas". Explicó Rafael Castillo quien aseguró que este problema fue el que se detectó principalmente mediante las auditorías. La normativa para aplicar correctamente los recursos que provienen de la Federación es la que está causando más problemáticas a las demarcaciones, dijo el titular de la ESFE, "y no es otra cosa, sino falta de preparación o de estudio por parte de los servidores públicos". La fecha límite para entregar estas auditorías es el 15 de febrero, las cuales abarcan el segundo semestre del 2012 de los municipios de Cadereyta, Huimilpan, Amealco, Arroyo Seco, Jalpan, Landa de Matamoros, Peñamiller, San Joaquín y Pinal de Amoles, así como todas las entidades del Estado De acuerdo con el titular de la ESFE, el salvaguardar las finanzas municipales para evitar "que los municipios tengan menos o valgan menos" se ha convertido en la principal tarea de la entidad fiscalizadora, que en conjunto con la Cámara de diputados e inclusive la ciudadanía, deben ser los actores para "en conjunto ver cómo logramos sumar en beneficio de estos municipios". (DQ principal)

N: NO, A LA EUTANACIA LA VIDA ES DE DIOS: FAUSTINO

Por Manuel Paredón

El Obispo Faustino Armendáriz Jiménez, rechazó energéticamente la eutanasia, confortó con sacramento de la Unión a los enfermos, llamó a defender y promover los derechos humanos, particularmente de los enfermos en fase terminal. (N p.1)

AM: COBRA ESTADO 226 MDP POR REFRENDO VEHICULAR

Por Redacción

En 41 días, el Gobierno del Estado logró acercar a sus arcas 226 millones de pesos por concepto de pago de refrendo vehicular. El Secretario de Planeación y Finanzas, Gerardo Giordano Bonilla, informó que de un padrón de 500 mil vehículos en el estado, 162 mil 733 propietarios han realizado el trámite de Refrendo Vehicular 2013, en lo que va del año. La cifra significa el 1.6 por ciento más de la recaudación con respecto al mismo periodo del año anterior, lo que representa 226 millones de pesos. A 49 días de que concluya el plazo para el pago del refrendo vehicular, y así evitar pagara el impuesto a la Tenencia, aún faltan por pagar los propietarios del 67.4 por ciento del padrón vehicular, es decir, el refrendo de unos 337 mil 267 vehículos. Los requisitos para poder ser beneficiario son: ser residente en el estado de Querétaro, propietarios de vehículos inscritos en el padrón vehicular estatal, cuyo valor de factura no exceda a los 400 mil pesos; encontrándose al corriente en el cumplimiento de sus obligaciones fiscales estatales y/o impuestos coordinados con la Federación. (AM principal)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

C: RUELAS INCUMPLIÓ CON LA LEY

Por Irán Hernández

Emite CEDH recomendación por muerte de menor. La CEDH emitió una recomendación a la Secretaría de Gobierno luego de que se detectaron violaciones a los derechos humanos de Yamil Gerardo Álvarez, Quién murió el año pasado en el interior del Centro de Ejecución de Medidas y de Internamiento de Menores, y se menciona una posible responsabilidad administrativa de su titular Joaquín Ruelas. (C. p.1)

PA: PREPAGO EN TRANSPORTE PÚBLICO

Por Carolina Sánchez

A casi dos años de su anuncio, la modernización del transporte público dará “un gran salto” en junio, con la entrada en uso del sistema de prepago y la adquisición de las tarjetas por los queretanos. Así, se verá cristalizado lo que el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, llamó uno de los mayores retos de este 2013. “Entiendo que en junio estamos terminando el proceso, empieza a trabajar y simultáneamente estamos en el proceso de integración de la empresa, prácticamente están todos los elementos y el fideicomiso respectivo”, anticipó en entrevista con PLAZA DE ARMAS, el Periódico de Querétano, Jorge López Portillo. Para esta fecha, sostuvo, el Gobierno Estatal habrá difundido la información para que los 600 mil usuarios diarios de este transporte puedan adquirirla y utilizarla. (PA, principal)

EUQ: OMISIÓN MUNICIPAL BENEFICIA A CASINO

Por Norma Ayala, Diego Rodríguez y Juan José Arreola

El gobierno municipal de Corregidora hizo caso omiso a la recomendación, hecha por la anterior administración municipal, de proceder a la revocación de la anuencia otorgada a la empresa Magic Fortune, S. A. de C. V., operadora del casino Winland, para que este centro dejara de operar en esta localidad. El anterior gobierno (2009-2012), presidido por J. Carmen Mendieta Olvera (PRI) otorgó —el 10 de mayo de 2011— anuencia a la referida empresa para que abriera el casino Winland, mediante oficio SEDESU/387/2011, ubicándose en la carretera libre a Celaya número 1285, en la colonia El Pueblito. Sin embargo, en la última sesión de cabildo de la administración pasada, realizada el 27 de septiembre de 2012, sus integrantes aprobaron un acuerdo en el que se recomienda al presidente municipal “realizar los trámites necesarios para llevar a cabo la revocación (de la anuencia)”. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

PLANEAN INSTRUIR A POLICÍAS EN DH

Por Linda Sepúlveda

Con la finalidad de evitar que haya abusos a las garantías individuales de las personas, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Alejandro Cano, informó que se imprimirán folletos de bolsillo para darle a los policías y sepan cuál debe ser el actuar de las corporaciones de seguridad. “Tenemos algunas ideas para dar un folleto a los cuerpos policiacos, para que lo traigan en su bolsillo donde diga cuáles son sus derechos que tienen que respetarle a una persona cuando la están deteniendo o cuando están teniendo el contacto con el ciudadano, porque a veces se les olvida y sin querer cometen las violaciones a estos derechos, mejor que traigan su librito para que sepan cuál debe de ser su actuar y no violar las garantías de las personas”, explicó. (EUQ, 4A)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

PODRÍA SER IQM UNA SECRETARÍA

Por Candhy Escalante

La diputada presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables Beatriz Marmolejo Rojas no descartó la posibilidad de que el Instituto Queretano de la Mujer se convierta en una secretaría de Estado más, luego de señalar que esta petición ya ha sido requerida por ciudadanos. “Hay propuestas de personas que se nos acercaron para que incluso se convierta en una secretaría del Poder Ejecutivo que tuviera autonomía y que tuviera un presupuesto suficiente pero pues son propuestas que estaríamos analizando posteriormente”, comentó. Explicó que parte de los objetivos de esta comisión es fortalecer al instituto, por lo que las propuestas recibidas serán escuchadas y en su caso, puestas en marcha. (PA web)

HOMENAJEARÁN A BLANCA PÉREZ BUENROSTRO

Por Redacción

Luego de reconocer su trayectoria como política y su lucha por las causas de género, la diputada Eunice Arias informó que en el próximo 8 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer, legisladores ofrecerán un homenaje a Blanca Pérez Buenrostro, quien el 23 de enero del presente año dejó de existir, tras una larga lucha en contra de la esclerosis múltiple. La legisladora por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) comentó que de manera personal y en conjunto con los diputados Beatriz Marmolejo y Marco Antonio León Hernández, a través de las comisiones que presiden, Juventud y Deporte, Equidad de Género y Grupos Vulnerables, y Puntos Constitucionales; rendirán un homenaje a Blanca Pérez ya que ella no fue solo una figura partidista, sino una mujer que sentó un parteagüas en la forma de hacer política para nuestro género. (EUQ WEB)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

FIRMARÁ CEIG CONVENIO CON LOS 18 MUNICIPIOS

Por Armando Ruiz Muñoz

Para abonar a la transparencia y rendición de cuentas, la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) llevará a cabo una firma regional de convenios de colaboración con distintos municipios del estado para que se fomente la capacitación de funcionarios y dé cumplimiento a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información. El titular de la CEIG, Javier Rascado Pérez, consideró que todos los alcaldes de Querétaro han manejado en sus discursos un compromiso por transparentar el servicio público y uso de los recursos por lo que se aprovechará el momento estratégico para oficializar esta voluntad y consolidar el derecho de acceso a la información que tienen todos los mexicanos establecido en la Constitución. (DQ p. 13)

TAXIBUSES DE SAN JUAN PIDEN ALZA EN LA TARIFA

Por Martha Romero

Representantes el transporte público solicitarán al gobierno estatal la aprobación de incremento a la tarifa, debido al alza en el precio de los combustibles y de las refacciones para mantener las unidades en buen estado, informó Jesús Navarrete Ruiz, secretario general del Sindicato de Taxibuses en el municipio de San Juan del Río. Hace cuatro años fue la última vez que en la entidad se incrementó la tarifa para unidades del sistema Taxiban, Taxibuses y camiones suburbanos, de 5 a 6 pesos, la que han respetado los operadores, dijo Jesús Navarrete. Aunque los representantes del transporte estiman presentar una propuesta de aumento, esperan que el gobierno estatal también plantee una tarifa, la que están dispuestos a acatar siempre que se apruebe a la brevedad. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

DESCIENDE PESCA EN ACAPULQUITO, ADVIERTEN

Por Martha Romero

La actividad pesquera en la comunidad de La Estancia, en San Juan del Río, cayó hasta 50% debido a la falta de agua que registra la presa Constitución 1917 durante los últimos años. El delegado de la comunidad, José Gutiérrez Olvera, reconoció que han pasado ya 10 años desde que la sequía mermó la producción de pescado en la presa. (EUQ, 1A)

INFORMACIÓN GENERAL

SOLAMENTE EL 15% DE LOS CATÓLICOS VA A MISA LOS DOMINGO

Por Alejandro Caballero

Durante su mensaje y ante un Santuario repleto de fieles, el Obispo de Querétaro hizo un llamado a los católicos para que puedan buscar y revivir nuevamente su encuentro con Cristo y que de esta forma puedan nuevamente ver y agradecer los milagros que Dios hace en sus vidas todos los días pero que en ocasiones no se dan cuenta ya que solo se está en lo superficial. Faustino Armendáriz, dijo que hoy más que nunca es fundamental poder fortalecer la fe entre la comunidad católica en la entidad ya que solamente el 15 por ciento de los católicos van a misa los domingos y esto es algo sumamente importante de acuerdo con el pastor de la grey queretana. Armendáriz Jiménez, comentó que no es suficiente el simple hecho de llamarse católico sino que resulta fundamental el poder congregarse cada ocho días para que esta fe pueda ir creciendo y también este encuentro con Cristo pueda ser constante y de esta forma el creyente tenga una devoción viva que pueda transmitir a otras personas. (PA, 1A)

LA UAQ SIN ACUERDO ADMINISTRATIVO

Por Maritza Navarro

Ante la falta de una oferta oficial por parte de autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) hacia los dos sindicatos de la institución, todo se resolverá en la Junta de Conciliación y Arbitraje a partir de las negociaciones que comenzarán el 18 de febrero. La secretaria general del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UAQ (STEUAQ), Laura Leyva Saaverdra, informó que además de no haber una oferta, Rectoría no reconoce incumplimientos al contrato colectivo; violaciones que dio a conocer desde el mes de enero. (EUQ, 9A)

GASOLINEROS REPORTAN PÉRDIDAS POR AUMENTOS Y AUTOABASTO

Por Por Lucero Almanza

El aumento mensual en el precio de los combustibles ha provocado pérdidas para el sector gasolinero del estado de entre 30 y 40% en sus ventas, informó Patricia Jurado Maycotte, presidenta de la Asociación de Empresarios Gasolineros del Estado de Querétaro (AEGA). La presidenta de AEGA explicó que el problema radica en que las empresas y consumidores mayores han optado por esquemas de autoconsumo o a través de distribuidoras, que les significan un menor costo. (EUQ, 1A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Fuertes reconocimientos recogió Jorge García Quiroz por darle al PRI su primer dirigente estatal electo de los últimos nueve años y haber desahogado exitosamente el proceso de unificación para la llegada de Alonso Landeros e Isabel Aguilar al liderazgo tricolor.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Como le dije la semana pasada, no fue tarea fácil para García el cumplimiento de las dos misiones encargadas; o sea, conformar los Consejos políticos y la convocatoria para sacar un dirigente de unidad. Además, haberlo hecho de forma "limpia" y sin estropicios fue notable; tanto que ya comenzó a ser reconocido por los propios Landeros e Isabel Aguilar públicamente, pero también "en corto" por otros actores como Roberto Loyola Braulio Guerra y hasta Jesús Rodríguez. CERROJAZO EN LA ASAMBLEA. Y tras el éxito en su operativo de unidad, ayer mismo comenzó a tomar forma el relevo en el PRI, pues además de que Alonso Landeros recibió su constancia de dirigente electo, se llevaron a cabo las cuatro reuniones regionales con representantes de todos los Consejos municipales del PRI. La misión de estas reuniones, en Jalpan, Cadereyta, San Juan y Querétaro y en la que participan todos los municipios, fue designar a los Consejeros estatales que el próximo 15 elegirán a los 20 delegados del PRI Querétaro que estarán en la XXI Asamblea nacional que religiosamente se celebra cada tres años. La asamblea estatal del 15 será el cerrojazo de la gestión de Jorge García Quiroz al frente del PRI y probablemente también escenario para un abierto reconocimiento a su tarea. Poquito después le llegará una importante promoción en la política. Al tiempo. NIETO. En su registro como candidato único a dirigente estatal, Alonso Landeros estuvo acompañado del alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, del senador Enrique Burgos, de la diputada federal Delvim Bárcenas, del legislador local Braulio Guerra, del exalcalde de San Juan del Río y actual delegado federal de la Sagarpa, Gustavo Nieto. Algunos se preguntan si es señal (o qué) el que Nieto Chávez haya estado cerca, muy cerca del ungido Alonso Landeros, ambos expresidentes municipales y leales a José Calzada. PLAN FANTASMA. En el municipio de Jalpan de Serra presentaron un Plan Municipal de Desarrollo (PLAMUDE) "Fantasma", es decir, los ejes rectores con que se van a regir; pero no tienen el diagnóstico de las dependencias, ya que no hay avance en cuanto a la acumulación de información. Jalpan de Serra es uno de los pocos municipios que no ha terminado su PLAMUDE, por lo que han trabajado durante casi cuatro meses sin sus ejes rectores, los cuales son Calidad de Vida, Prosperidad, Seguridad y también el interés en darle mayor proyección al nombramiento de Pueblo Mágico para seguir explotando el potencial turístico del municipio. Se han llevado a cabo varias reuniones de la Coordinación Estatal de Desarrollo Municipal (CEDEM), para cumplir con metas y objetivos en la "Agenda desde lo Local", que a su vez está ligada a los Planes Municipales de Desarrollo, sin embargo, Jalpan no ha podido cumplir con los requerimientos que les han solicitado por no tener ya elaborado un documento final de las directrices que se seguirán. Así que los regidores y el propio alcalde Saúl Trejo Altamirano, quienes son los responsables de elaborar este documento, se la han pasado "campechaneando" todo este tiempo y a los ciudadanos entregaron una copia de ese plan, que ni siquiera fue consensado. ASCENSOS Y ASCENDIDOS. Se movieron las piezas del ajedrez Calzadista de nueva cuenta y lograron ascenso algunos de sus colaboradores del gabinete legal y del ampliado. Los cambios, recordemos, se dieron con la salida de Juan Gerardo Vázquez Herrera, de la Comisión Estatal de Caminos (CEC) y de Manuel Pozo de la Oficialía Mayor, a donde ascendieron Javier Oropeza y Julio César Pérez Rangel. Pérez Rangel, ex presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, ya era conocido, por supuesto y por supuesto, donde hizo un buen papel. Oropeza por su parte, era la mano derecha de Vázquez Herrera. SE LE HIZO. Quien de plano no se la creía era el nuevo secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, exsubsecretario de Desarrollo Económico, quien labora en esa dependencia desde la administración pasada y quien, de plano, es el que hacía, hace y hará la "talacha" con relación a la atracción de inversiones para la entidad. Su antecesor, Gregorio Peláez, regresa a la iniciativa privada y queda la insistente pregunta de ¿por qué no regresaron a Sedesu al influyente Tonatiuh Salinas?... Es que anda por las nubes. Dicen. LLEGADAS. Y donde habrá cambios también es en la administración de Roberto Loyola (no se podía quedar atrás). Llamará al recién salido de la SCT, Luis Vázquez Zepeda, también exsecretario de Obras Públicas de Manuel González Valle. Que llega primero como asesor y luego... luego le darían las gracias a Gerardo Vega González. Que por sus "gracias". PASAN LISTA.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Durante la conmemoración del 96 aniversario de la Constitución Política de México, Enrique Peña Nieto acudió al Teatro de la República con varios miembros de su gabinete quienes mostraron el nuevo músculo con el que llevarán las riendas del país los próximos seis años. Los secretarios estuvieron en primeras filas atentos al mensaje del mandatario federal e inclusive tuitearon su decreto de formar una comisión especial para el Centenario de la Carta Magna. Sin embargo, tan pronto acabó el evento oficial los secretarios hasta esquivaron los clásicos saludos y palmadas en el hombro de conocidos y otros políticos locales para subirse a sus respectivos automóviles e irse en caravana del recinto. Hicieron a los reporteros seguirlos entre la ola de asistentes y ni así soltaron declaraciones ante las grabadoras. El diálogo fue el llamado por parte de los oradores del evento, incluso el exhorto del gobernador José Calzada, para hacer que México avance. Pero en esta ocasión, ellos mismos trabaron el camino y pareció que sólo pasaron lista frente al maestro para echarse la pinta después. Secretarios en fuga. DESMANES. El alcalde Enrique Vega Carriles entregó, con el apoyo de empresarios del parque industrial FIMSA, cinco nuevas patrullas a la corporación de seguridad pública de El Marqués; así como ocho nuevas motos y cuatrimotos. Son para fortalecer la seguridad en las comunidades, la cabecera municipal, las empresas establecidas en el municipio y nada más. Dijo que habrá cero tolerancia para aquellos elementos que utilicen este equipamiento en detrimento de la ciudadanía y abusando de su autoridad. Y es que en lo que va de su administración, se han denunciado en tres ocasiones de manera formal a elementos de la Dirección de seguridad pública por haber incurrido en maltratos o violaciones a ciudadanos y por ello se han mandado a los 220 policías que laboran en El Marqués, a cursos de derechos humanos. O le paran a sus desmanes o se van, advirtieron el edil marquesino y el titular de Seguridad Pública, Hugo Robles. TARABILLA. El diputado del Verde, Yairo Marina, impuso un nuevo récord en el tiempo de los discursos. A excepción de Fidel Castro en sus buenos tiempos, casi ninguna conferencia magistral, Presidente o jefe de Estado ha hablado el tiempo que él habló de forma consecutiva. ¡Tres horas! Leyendo íntegro el dictamen con el que la Junta de Concertación proponía sacar de la jugada a Eugenio Castellanos Malo. La lengua se le secaba y la nariz le escurría. Pero aguantó. Las sesiones "planchadas" quedaron atrás y no conformes con el tiempo que se mantuvo leyendo Yairo Marina, se hicieron de palabras en la Tribuna los diputados Apolinar Casillas, Guillermo Vega y Juan Alvarado con el decano Marco Antonio León Hernández. Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva, tuvo que hacer en un par de ocasiones una moción de orden ante el lavadero en que estaban convirtiendo a la Tribuna. RASPONES. "No soy defensor de nadie, y si fui a la escuela, también aprendí sus trucos y sus sugerencias, Doctor. No se enoje", le dijo Polo a León, quien a su vez les dijo a los panistas "arreglen sus miserias internas. Pancho, Armando..." y un largo etcétera. ¿O qué están todos muy bien? Al decano también le tocó y le desearon que pueda participar en un proceso electoral, aunque por su partido, está caro, ya no podrá ser en el futuro. CON RAZON. Resulta que no avanza el análisis del Hoy NO Circula, porque en realidad, no se sabe qué tanto afecta la contaminación, pues no hay herramientas necesarias para medir la calidad del aire, cuando es visible en algunos puntos, sobre todo ante la presencia de 500 mil vehículos. Que los imecas nos agarren confesados. (DQ p.1)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1. Ya hay una versión que intenta explicar lo sucedido en el edificio de Pemex y que provocó la explosión, la realidad es que no ha dejado convencidos a todos, pero creo que ninguna explicación lo hubiera logrado, se muestra que hay una gran desconfianza de lo que diga el gobierno, sin importar el color, ha sido la constante en muchos asuntos de alto impacto en los últimos años, verdaderamente un gran problema que estamos atravesando en nuestro país es la falta de confianza en las instituciones, ya no se confía en nada y eso si es un verdadero problema que desgasta la estructura social de nuestro país y nos hace débiles como nación, la pregunta es ¿Cómo se puede cambiar esto?

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

BOLA 1. Preguntando a varios ciudadanos, sobre que creen que haya pasado en la explosión de Pemex, no hubo una constante, cada quien tiene su versión y simplemente todo se pone en duda, la realidad es que es muy complejo el problema y sirvió para ver las tablas del Secretario de Gobernación y del Procurador General de la República para el manejo de crisis, José Murillo Karam mostró más carácter, aunque con su intento de chiste le resultó contraproducente, seguramente deberán ganar experiencia en las crisis, ya que todo indica que se les presentarán otras. BOLA 2. El que mostró ser un buen jugador de ajedrez, fue el gobernador José Calzada, quien logró que varios de los Delegados Estatales fueran de sus cercanos, como el caso de la SCT con Juan Vázquez, Sedesol con Manuel Pozo, Economía con Sergio Almeida, Trabajo con Gerardo Vázquez Mellado y algunos otros que se conocerán pronto, también logró destrabar el proceso de cambio de dirigencia del PRI, donde seguramente llegará Alonso Landeros a darle un vuelco al trabajo partidista y ordenar la casa para el 2015, donde varios de estos delegados podrán ser protagonistas. STRIKE 2. Le quiero mandar una gran felicitación a Marcelo López, que ha sido nombrado Secretario de Desarrollo Sustentable, puesto para el cual tiene todos atributos necesarios y estoy seguro que hará un gran trabajo, es gente honesta y de trabajo, además de conocer perfectamente el área, bien para Querétaro. BOLA 3. Ya que estamos de felicitaciones, también comentar lo sorprendido que estuve en el festejo de los XXV años de la plaza de toros de Provincia de Juriquilla, donde el Pollo Torres Landa mostró todas sus tablas que tiene en estos menesteres y organizó un super evento, taurino y de celebración, la plaza lució majestuosa, con un lleno completo y un gran evento, Felicidades a la familia Torres Landa. STRIKE 3...PONCHADO. Alguien me hizo una reflexión muy válida, al PAN, el proceso interno le a costado perder muchas elecciones, sus candidatos salen tan lastimados de las contiendas internas que no tienen como defenderse en las externas, basta con ver en donde existió candidato de unidad en las elecciones, se lograron mejores números, cuestión de analizar y entender que los mejores candidatos para la población no son los mejores para los partidistas y mientras en PAN sigue atorado, el PRI mostro su estilo para este sexenio, en Baja California, llega Fernando Castro como candidato de unidad, negociado si, pero donde contó el que tuviera mayor popularidad, así lo eligen para enfrentar una contienda complicada, la moraleja es AHORA LAS PERSONAS SON LAS QUE CUENTAN Y NO LOS PARTIDOS. jrc@multimundo.com.mx (AM p. web)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Unidos. Este sábado arrancó el PRI sus trabajos rumbo al 2015 con el registro de un solo candidato a la dirigencia estatal, el ex edil de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida, arropado por los ex gobernadores Antonio Calzada Urquiza y Enrique Burgos García y las nuevas figuras, como el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Ahí estaban todos. Los que fueron y/o quieren ser. Entre ellos los dirigentes priístas, desde Rubén Galicia padre -sobreviviente de los tiempos de Rafael Camacho Guzmán- hasta el actual, Jorge García Quiroz, pasando por Jesús Rodríguez Hernández y el actual líder del Congreso, Braulio Guerra Urbiola. Unidos, hasta donde los acuerdos lo permitan, estos y aquellos tienen un mismo propósito: conservar el poder. Eso incluye, por supuesto, el gobierno estatal, la capital y, en especial, los municipios perdidos el año pasado: Corregidora y El Marqués. Así se lo plantearon desde el desayuno cenecista, en donde unos mil 500 convidados o no, devoraron la barbacoa, el arroz, el consomé de borrego y hartas tortillas, según consignó el cronista Jorge Vargas Sánchez, de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Rebasaron las expectativas, dijo gustoso Alonso Landeros Tejeida que -¡ah, la política!- apareció junto a Roberto Loyola Vera en las primeras planas de los principales diarios locales este domingo. “La unidad de los priístas al apoyar a Alonso es un buen augurio de los tiempos que le esperan al Revolucionario Institucional para los procesos que vienen en el 2015”, advirtió el presidente municipal de Querétaro, el hombre que recuperó la joya de la corona, tras 15 años en poder del Partido Acción Nacional.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

El PRI va caminando en el sentido correcto, diagnosticó Loyola Vera. Lo escucharon todos. Igual los serranos encabezados por el presidente de Jalpan, Saúl Trejo que el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda, que definió a Alonso Landeros como un político de altura. Alrededor de su fórmula –en donde figura la lideresa de las mujeres Isabel Aguilar Morales como secretaria general- se alinearon los priístas de todo el estado. Por eso este domingo la Comisión de Procesos Internos, representada por el joven Juan José Ruiz, le entregó su constancia de candidato único, o dicho de otro modo, de presidente electo del PRI. “Lo bonito de la democracia es la cargada” según ese sabio de la política que es el “Meme” Manuel Garza González. Y es que el tricolor anda reverdeciendo laureles desde el 2009, cuando José Calzada Roviroso dio el cerrojazo a 12 años de gobiernos panistas, aunque saben los priístas que ese triunfo fue más por la personalidad del candidato a gobernador y por el hartazgo de la sociedad (igualito que con Peña). Como ocurrió aquí en la capital, tras cinco trienios, con la victoria de Roberto Loyola Vera ante una de las estrellas del PAN, Armando Rivera, que no pudo ganar por segunda vez. Elecciones son lecciones. Lo tiene claro Alonso Landeros, el futuro capitán del equipo. Por eso apuesta por la cercanía con los ciudadanos, a cuya búsqueda parte en un recorrido intenso por todos los municipios, antes de asumir –el 5 de marzo- el trabajo más delicado de su vida. Para ello se propone fortalecer las estructuras del partido y renovar lo renovable, con la integración de un nuevo Comité Directivo Estatal. -Se me ha dado la confianza y la facultad de promover los cambios necesarios para alcanzar la meta. Y a esta, la del 2015, sentenció a su lado Roberto Loyola Vera, deben llegar unidos. Para allá van. -MESÓN SANTA ROSA- Comunicado. Paralelo al registro de Alonso, el PRI inició los trabajos rumbo a su Asamblea Nacional. Este domingo, se eligieron a los delegados para la Asamblea Estatal, los cuales participarán en la vigésima primera Asamblea. Jorge García Quiroz tomó la protesta de los delegados para los municipios de Querétaro, Huimilpan, El Marqués y Corregidora. De manera conjunta se celebraron cuatro Asambleas Regionales, con sedes en los municipios de Querétaro, Cadereyta, Jalpan y San Juan del Río, las cuales fueron para la designación de delegados de los 18 municipios que participarán en la Asamblea. El próximo día 15 se celebrará la Asamblea Estatal por lo cual la Comisión de Procesos Internos ya está trabajando en la convocatoria la cual será emitida el próximo miércoles 13 de febrero. Andan movidos. -CASA DE LA CORREGIDORA- Por cierto. Los trabajos rumbo a la Asamblea de los municipios metropolitanos debieron ser encabezados por el dirigente del PRI en la capital del estado, Juan José Jiménez Yáñez, pero... No llegó. Que tuvo un “asunto personal” y dejó colgados al presidente Jorge García y al alcalde Roberto Loyola. El efecto del tabique, pensó más de uno. -LA VIEJOTECA- Juanes. Se dice fácil, pero detrás de las bodas de plata de Provincia Juriquilla, una de las plazas de toros más bellas del globo, están la imaginación, el trabajo, la perseverancia y sobre todo la afición de un hombre que no se arredra ante nada: Juan Arturo Torres Landa y sus hermanos. Por eso me dio mucho gusto asistir el viernes a su corrida de aniversario, bien toreada por Pablo Hermoso, Talavante, “El Payo” y ¡Bello! -en el cartel narcisista- con la presencia de los gobernadores José Calzada, Mariano González y Carlos Lozano, de Querétaro, Tlaxcala y Aguascalientes, respectivamente. Y es que el empresario, hijo del célebre ex mandatario de Guanajuato, Juan José Torres Landa –cuyo nombre está en bulevares y escuelas de aquel estado- siempre ha combinado sus pasiones: Lupita, el toro, la política y el negocio, en ese orden. La fiesta comenzó desde la noche del jueves en el Museo de Arte con la presentación de un libro conmemorativo, en la que estuvieron José y Sandra Calzada y matadores de la talla de Pablo Hermoso de Mendoza y Jorge Gutiérrez, junto con Octavio García “El Payo”, que ahí la lleva, además de amigos verdaderos, como David Mena y José Olescowsky. “El Pollo” es un personaje imprescindible en la vida queretana en las últimas décadas. Junto con sus hermanos –todos Juanes- desarrolló el concepto residencial de Juriquilla y abrió, para miles de familias de aquí y de allá, una sucursal del De Efe o más bien de Coyoacán, en pleno municipio de Querétaro. Con el atractivo de vivir en una provincia, cerca de la capital, con todas las comodidades y hasta Plaza de Toros, por la que han pasado las grandes figuras del mundo taurino.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Hasta José Tomás, que la última vez quiso cobrar como si esta fuera la Plaza México, a pesar de su aforo de pueblo. Es que me han dicho que tu negocio no es la fiesta, sino la venta de lotes, arguyó el de Galapagar, de purísima y oro. -Qué bueno que no eres de Hacienda, matador. Ven cuando quieras, aquí somos tus amigos, le despidió Juan Arturo con el de pecho. Así es "El Pollo", el que se queja de que a veces los periódicos le ponen más atención a que el portero de los Gallos se torció un dedito a que él traiga a Pablo Hermoso de Mendoza y llene los hoteles y restaurantes de Querétaro. El que gozó el regreso del PRI en el 2009 y en el 2012, observando la transmutación de la casta divina que se pintó de azul durante 12 años y ahora es colorada, otra vez. El que hace un año se quiso tirar al ruedo de la política, pero no vio condiciones y le cedió su lugar en el cartel a Roberto Loyola Vera para cuando venga lo que vendrá. Sus hermanos le dieron gracias a Dios y le dijeron mejor regresa a Las Ventas. ¿A Madrid? No, Pollito, a las ventas de terrenos. A Provincia Juriquilla. Que está celebrando sus primeros 25 años. ¡Olé! -OÍDO EN EL 1810- Disponible. Que Javier Marra, ex colaborador de Manuel Alcocer y de Francisco Domínguez, no se quiere ir a México. Por eso anda repartiendo su currículum en el ámbito local. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Cambios. En los primeros cambios del segundo tiempo, el gobernador José Calzada Roviroso le hizo justicia al escalafón y nombró al subsecretario Marcelo López Sánchez como secretario de Desarrollo Sustentable, en sustitución de Gregorio Peláez Velázquez y al presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje, Julio César Pérez Rangel, en la Oficialía Mayor, en lugar de Manuel Pozo Cabrera que ahora es delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social. El tercer relevo se dio en la Junta Local de Caminos. Evelio Javier Oropeza Rojas por Juan Vázquez que pasó a la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Los cambios son para mantener el rumbo, afirmó el jefe del Poder Ejecutivo del Estado. Ahora fueron en febrero. -¡AAAPUNTEN!- Delegados. Hoy asume Gerardo Vázquez Mellado como representante de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, cargo que ocupó su amigo José Calzada Roviroso hace años. Respira satisfecho el secretario estatal de Turismo, Mauricio Salmón Franz que siempre vio al ex director de Promoción Turística como su posible relevo. Otro que llegó es Enrique González González, nuevo delegado del Infonavit. El ex diputado local y ex líder de la CNOP fue recibido en días pasados por el gobernador. Por cierto, Enrique ya dejó la delegación del PRI en Tlaxcala, en donde será nombrado el ex gobernador de "Mataulipas", Manuel Cavazos Lerma, que estuvo aquí en la elección del 2009. La vida es una tómbola. -¡FUEGO!- Panistas. Que en el arranque de los Viernes Ciudadanos de los diputados federales estuvieron los que tenían que estar: Ricardo Anaya y Marcos Aguilar, que están trabajando para el futuro, mientras otros piensan en su pasado, construido más por suerte que por capacidades. Sígalos. (PA, 2A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

S.O.S. FAMILIA EN APUROS. Al legislador **MARCO ANTONIO LEÓN HERNÁNDEZ** no le inquietan los amagos de expulsión lanzados por los **JOSÉ LUIS AGUILERA**, padre e hijo (compadre y ahijado suyos) para quedarse con las prerrogativas que recibe como diputado del Partido Movimiento Ciudadano. Olvidan que lo que saben de política lo aprendieron con él, pero no les enseñó todo. Esta historia de familia continuará. Agua podrida, ni hervida. (PA, 1A)

AHORA QUERÉTARO

Por Alfonso González Rivas

CAMBIOS y MÁS CAMBIOS. Sin duda los reacomodos, cambios y despidos en el Gabinete Estatal del Gobernador José Calzada, atiende más que nada ha acomodar las piezas para enfrentar lo mejor posible las elecciones estatales de 2015, sabemos que en ese año electoral estará en juego las siguientes posiciones: Gobernador, Presidencias Municipales y Diputados Locales además de las diputaciones Federales.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Las designaciones en las delegaciones Federales como SCT, SEDESOL, SAGARPA, CAPUFE, INFONAVIT, Sria. del Trabajo; SEDATU la nueva Sria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, la Sria. de Economía, han motivado el movimiento de personajes del primer nivel estatal. Algunas designaciones son premios de consolación por su disciplina o en su defecto por sus derrotas, otros como estrategia electoral futurista, unos más sin ninguna explicación y algunos como salida decorosa. Julio Cesar Pérez Rangel es el nuevo Oficial Mayor del Gobierno estatal, entra un magnifico servidor Publico que en los últimos 3 años se desempeñó en forma impecable como Presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje en el Estado, vamos parafraseando al poema de Salvador Díaz Mirón "Hay plumajes que cruzan el pantano y no se manchan..." recompondrá el manejo de los recursos materiales del Gobierno seguramente hará más transparente las licitaciones, sin dudar, una acertada designación del Gobernador Calzada. Manuel Pozo Cabrera se fue de delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) su salida es de renovar aires en el Gobierno y para preparar el camino electoral al 2015, no se olvide que se esta promoviendo para ser candidato del PRI al Municipio de Querétaro. Marcelo López Sánchez, eterno subsecretario de SEDESU, como dicen los clásicos, "hasta que le hizo justicia la revolución", fue designado en sustitución de Gregorio Peláez Vázquez que paso sin pena ni gloria en esa Secretaría, quien se va ... a su casa. Al igual que el nombramiento del nuevo Oficial Mayor, es un acierto del Gobernador nombrar a Marcelo López, como titular de esa Secretaría, con una gran capacidad y sobre todo conocimiento del desarrollo sustentable del Estado. Juan Vázquez Herrera que se va de la Comisión Estatal de Caminos a la delegación de SCT, más que nada este cambio se lee como una extensión del poder y dominio del Gobernador Calzada para cerrar el círculo en ese rubro y realizar las obras de infraestructura en el Estado en plena coordinación con la Federación. Sergio Almeida considerado uno de los amigos más cercano al Gobernador Calzada, de director de Soluciones Financieras del Estado de Querétaro SOFEQ, algo así como banca de desarrollo estatal, se va a la delegación de la Secretaría de Economía este nombramiento es un ascenso, no hay otra explicación. Hugo Cabrera Ruiz de candidato fallido a diputado Federal, que dicho sea de paso era el más preparado e idóneo, va a la delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano SEDATU, desde luego un claro premio de consolación por su disciplina partidaria, sin menoscabar su capacidad política. Enrique González González ex diputado local, con una basta experiencia política, digamos, que, es uno de los políticos desperdiciados en esta administración, con gran instinto, inteligencia y habilidad política, se desempeñaba como delegado del PRI en Tlaxcala, fue designado delegado del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores. (INFONAVIT). A pesar de todo. Gerardo Vázquez Mellado que sale de la subsecretaría de Turismo estatal para ocupar la delegación de la Sria. del Trabajo corre la misma suerte que Sergio Almeida. Alejandro de los Cobos ex regidor, ex director de Catastro, perito valuador fue designado director de CAPUFE, caminos y Puentes federales, también se considera un premio de consolación al no alcanzar la 3ª diputación plurinominal local. David Palacios del grupo de jóvenes que hicieron campaña con José Calzada lo colocan en la pequeña delegación de LICONSA, que desde luego harán juego con la delegación de Sedesol para abonar el camino electoral-2015. Y las malas designaciones que no podían faltar, son errores y los malos cálculos políticos que la ciudadanía reprocha y que hacen repetir esa frase de "ya regreso el viejo PRI y sus malas prácticas". Tales como las de: Gustavo Nieto Chávez ex presidente Municipal de San Juan del Río, personaje cuestionado por su administración de corrupción y mal manejo de los recursos públicos fue designado delegado de la importantísima Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), la explicación solamente se da con esa frase de "ya regreso el viejo PRI y sus malas prácticas" y la completaría con, las derrotas no los han hecho aprender, aun cuando se puede tomar que se le dio como un premio, ya que el PRI retuvo el Municipio de San Juan del Río, pero que no será un precio muy alto con miras al 2015, (es pregunta).

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Por último y como siempre que el PRI es Gobierno, ese partido se convierte en un apéndice del Jefe del Ejecutivo, también dándole el mismo tratamiento como si fuera una secretaria de Estado, Alonso Landeros fue el único candidato a presidente estatal del PRI, y seguramente será Designado Presidente (más no electo democráticamente) en sustitución de Jorge García Quiroz que regresa a la dirección del Instituto de estudios Constitucionales. Claro que faltan varias delegaciones importantes como la del IMSS, ISSTE, PROFESO y demás que seguramente seguirán en la misma línea transitando entre premios de consolación, premios a derrotados y compromisos políticos, dejando a un lado al reconocimiento de personajes que se distinguen por su capacidad. Inteligencia, preparación y liderazgo de esos dicen que hay muchos, Y bueno de seguir en ese camino, se le ira complicando cada vez más al PRI para retener el Gobierno estatal, y claro que aparece el fantasma de 1997, por que vea Usted, en la casa de enfrente esta apareciendo un grupo compacto de panistas dirigidos por Pancho Domínguez y Marco Aguilar (en ese orden) atrás de ellos Ricardo Anaya, Alfredo Botello, Antonio Zapata, Enrique Vega Carriles, exhortándose a la unidad nada más vea sus cuentas de Twitter están limando asperezas y convocándose a un fin común desde sus respectivas trincheras, y no es otro más que recuperar el Gobierno en 2015, ¿y el PRI? “como el club de Tobi”. En lo personal- toda la familia regresando feliz de ver a mi hija allá en la costa este de Estados Unidos, por nada nos salvamos de la supertormenta de nieve que cayó en estos días.- Felicidades a los Torres Landa por 25 años de la Plaza Juriquilla, a pesar de que un grupo muy reducido, protestaron afuera del Museo de Arte en contra de la fiesta Brava y la declaratoria de patrimonio cultural inmaterial del “Arte de Cúchares”.- ah! y a Eugenio Castellanos Malo no lo ratificaron, no por su capacidad o por su desempeño, más que nada por estar identificado con el panismo, el Amparo que ganó fue para reponer el procedimiento, le pagaran salarios caídos y le dieran el derecho de audiencia en la Legislatura, y no para su ratificación, en fin una victoria pírrica para los objetivos que buscaba el ahora ex Magistrado. (PA, 8A)

COLUMNA TRAS LA VERDAD

Por Héctor Parra Rodríguez

REENCUENTRO Y REAGRUPAMIENTO PRIISTA.- Como hace muchos años no sucedía en Querétaro, priistas de varias generaciones se dieron cita el sábado pasado en las oficinas de la CNC y el Comité Directivo Estatal del PRI, en torno a la fórmula electoral encabezada por Alonso Landeros. No fue casual el encuentro, la habilidad, sensibilidad y conocimiento de la historia, hizo que se conjuntaran cientos de priistas antes olvidados. Pareciera intrascendente el evento del registro de la fórmula de Alonso Landeros e Isabel Aguilar, para contender por la dirigencia priista en el Estado. Sin embargo no es así. Los de siempre no dejan ideas del pasado que ya se fue, pero con preocupación observaron las multitudinarias reuniones. Los priistas se reencontraron y se reagrupan para seguir siendo la primera fuerza política en el Estado. Alonso supo actuar con inteligencia y sensibilidad, invitó a su registro a priistas que han actuado en la vida política desde la época del gobernador Juventino Castro, sí desde finales de los años sesentas a la fecha. Esta vez los jóvenes priistas de reciente cuño se vieron apabullados por la enorme cantidad de priistas venidos desde todos los rincones del Estado, desde Arroyo Seco hasta Amealco de Bonfil. Se palpó alegría entre los asistentes, priistas de la “vieja guardia” hoy sí fueron invitados a la fiesta. Hubo convivencia cordial y por primera vez muchos de ellos se vieron y conocieron las caras. Las generaciones se unieron. Para muchos de los asistentes e invitados no dejaba de ser una reunión más de priistas y cómo iban a saber quiénes se encontraban reunidos, si apenas conocen a las nuevas generaciones. Pero, para la mayoría de los priistas “añejos” fue la oportunidad del reencuentro y así poder entreverar a varias generaciones de priistas que no se conocían. La labor de promover la unidad de Alonso Landeros, arrojó beneficios positivos y cientos de llamadas telefónicas que personalmente hizo, lograron el reagrupamiento del priismo. Por supuesto que para la mayoría de los entrevistadores solo alcanzaron a visualizar a quienes hoy ocupan un cargo público, para ellos esa era la noticia.

Síntesis de información local



LUNES 11 DE FEBRERO DE 2013

Más lo trascendente estaba en la llegada de priistas de todos los rincones del Estado, de quienes han sido gobernadores, presidentes municipales, diputados locales, militantes de muchos años y que ya no se acordaban de ellos, militantes que han permitido la permanencia del PRI en el Estado, esos que han luchado permanentemente para que el PRI, su partido, siga obteniendo triunfos electorales, aún en las peores condiciones políticas. La última contienda abierta entre el priismo queretano se dio en la elección de Jesús Rodríguez. Desde entonces no se había dado otra. Este es un hecho que diferencia a las últimas dirigencias que fueron designadas desde el centro del País y que no había permitido la reunificación, excepción hecha en la contienda del gobernador José Calzada, quien en las elecciones del 2009, obtuvo el triunfo democrático en las urnas. Como no hubo más registros de fórmulas, Alonso Landeros e Isabel Aguilar, recibieron el domingo su Dictamen y constancia de mayoría, lo cual, estatutariamente los hace ya dirigentes del PRI en el Estado. Solo quedará pendiente la toma de protesta que se dará en los primeros días del mes próximo. Todo un éxito político el evento. Seguramente la oposición al PRI pretenderá deslegitimar el trabajo realizado, el esfuerzo que llevó a la unidad a los priistas, cuando que, algunos partidos están que se desmoronan, otros que se dividen y unos más a la espera de sanciones por divisiones internas. Ahora dependerá de la nueva dirigencia, la cual demostró experiencia en el quehacer político, no solo conservar la unidad ante la diversidad, la cohesión, sino también el fortalecimiento dentro y fuera de las filas priistas, sabiendo bien que es necesario contar con el apoyo ciudadano para lograr triunfos en las urnas, ese apoyo del electorado que no milita en partido político alguno, pero que acude puntualmente el día de la jornada electoral a ratificar su voto en pro de quienes hacen un buen trabajo; pero, esos mismos electores saben bien castigar y retirar su apoyo cuando aquellos políticos que fueron avalados no supieron corresponder a la confianza que el electorado les brindó en su momento. Esta es la tarea a costas de la nueva dirigencia priista encabezada por Landeros. Unidad, fortalecimiento, cohesión ante el reencuentro, reagrupamiento de la militancia, entreveramiento de generaciones y real crecimiento permanente de la militancia, olvidándose del maquillaje que al primer aguacero se desdibuja. Deberán conformar una estructura real, con un ejército político (ideológico y técnico) electoral que participe no solo durante los procesos electorales, sino de manera permanente; militantes que sepan difundir los logros políticos, sociales, económicos del gobierno que encabeza José Calzada, punta de lanza para confirmar la aceptación ciudadana a un gobierno que se ha manejado con sensibilidad ¡Vaya titánica tarea! (C p.6)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Capacita IEQ a niños en valores democráticos

por **Aimée Pacheco**

Setenta estudiantes de primaria y preescolar acudieron al taller de capacitación "Las niñas, los niños y los valores democráticos" impartido por el Instituto Electoral de Querétaro, en la comunidad de La Lira, en el municipio de Pedro Escobedo, como parte del Plan BIANUAL de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana.

Fue la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral la encargada de impartir el primero de los cinco talleres por parte del Instituto, del 12 de enero al 9 de marzo de este 2013, en 23 comunidades de ese mismo municipio, a fin de fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica.

El taller fue impartido en las instalaciones de la escuela de educación preescolar "El Principito", con la participación del director general del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; y funcionarios electorales.

Eguiarte Mereles indicó que estos talleres se realizan en coordinación con la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, la regidora Ana Laura Ramírez Vázquez; el representante propietario del PRD ante el Consejo General del IEQ, Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal.



EDUCACIÓN

- En Pedro Escobedo se llevarán a cabo cinco talleres que abarcarán las 23 comunidades del municipio. Se pretenden fortalecer la cultura política y cívica

IEQ imparte talleres sobre democracia a menores

Redacción

Durante el pasado fin de semana, personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió el taller denominado *Las niñas, los niños y los valores democráticos* a 70 estudiantes de primaria y preescolar de la comunidad de La Lira, en Pedro Escobedo.

El taller fue impartido en las instalaciones de la escuela de educación preescolar *El Principito*, con la participación del director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales; y otros funcionarios de la dependencia.

Carlos Rubén Eguiarte dijo que este taller forma parte de las actividades de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, en el marco del Plan Bidual de Educación Cívica, Promoción de la Cultura Democrática y Participación Ciudadana.

El instituto ofrecerá diversos talleres de educación cívica, electoral y política a estudiantes de primaria y preescolar

Agregó que el taller es el tercero de cinco que llevará a cabo el IEQ en el periodo del 12 de enero al 9 de marzo, en 23 comunidades del mismo municipio, con el objeto fortalecer la cultura política y democrática a través de la educación cívica.

Informó, además, que los talleres se realizan en coordinación con la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, Ana Laura Ramírez Vázquez.

Asimismo, participará el representante Propietario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ante el Consejo General del IEQ, Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal del mismo instituto político.

Cabe recordar que el Plan Bidual de Educación Cívica fue recientemente aprobado por el IEQ para su implementación en diversos puntos de la entidad.

Crean red de mujeres

A fin de atender las necesidades de sus respectivas dependencias con una visión de género e igualdad entre hombres y mujeres, se creó una red de funcionarias y servidoras públicas estatales, como resultado del Diplomado en Gestión Política y Cultura Institucional con Perspectiva de Género que impartió la Universidad Autónoma de Querétaro, el cual clausuró el rector Gilberto Herrera Ruiz.

Herrera Ruiz, en su mensaje, reconoció la disposición de las más de 10 instituciones y dependencias de Querétaro que participaron en este curso; así como el interés que tienen de trabajar para implementar lo aprendido, en el ejercicio de sus funciones.

Trabajadoras de las secretarías estatales de Salud, Educación, Desarrollo Sustentable, Finanzas y Turismo, así como los institutos Federal Electoral y Electoral de Querétaro, la Dirección Estatal del Registro Civil y la Comisión Estatal de Aguas fueron algunas de las dependencias y organismos participantes.

El diplomado fue organizado por Género UAQ, en conjunto con el Instituto Queretano de la Mujer, que dirige Lourdes Alcántara de la Torre; quien destacó que este año deberán poner en marcha las acciones que establecieron en una agenda común.

Por su parte, la responsable de Género UAQ, Patricia Aguilar Medina, aseguró que los resultados del trabajo con las funcionarias y servidoras públicas sobrepasaron las expectativas planteadas en el diplomado; que inició con el objetivo de lograr que las participantes se comprometieran a transversalizar la perspectiva de género en sus espacios de influencia.

Aseguró que ahora, con la capacitación y el conocimiento de metodologías adecuadas para este fin, entre otras acciones, podrán elaborar e impulsar presupuestos, realizar programas y establecer estrategias encaminadas a lograr “un mundo igualitario y la posibilidad, con los compañeros de vida y de trabajo, de construir un país mejor”.



MUJERES que participaron en diplomado sobre perspectiva de género en la UAQ, formaron una red para llevar a cabo acciones en esta materia, en las dependencias donde laboran. Gilberto Herrera, rector, acudió a la clausura.

■ EQUIDAD

Sera UAQ sede de Red entre funcionarias y servidoras



FOTO: UAQ

El rector señaló que la idea surgió a partir del diplomado que dio la UAQ

NOEMÍ RUBIO GUDIÑO

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) será la sede de la Red entre funcionarias y servidoras públicas estatales con el objetivo de atender las necesidades de sus respectivas dependencias con una visión de género e igualdad entre hombres y mujeres.

La idea surgió a partir del diplomado en Gestión Política y Cultura Institucional con Perspectiva de Género que se impartió en esta Casa de Estudios a funcionarias y servidoras públicas estatales.

Al respecto, el rector del Alma Máter, Gilberto Herrera Ruiz, reconoció la disposición de las más de 10 instituciones y dependencias de Querétaro que participaron en este curso, así como el interés que tienen de trabajar para implementar lo aprendido en el ejercicio de sus funciones.

Entre las dependencias participantes se encuentran las secretarías estatales de Salud, Educación, Desarrollo Sustentable, Finanzas y Turismo, así como los institutos Federal Electoral y Electoral de Querétaro, la Dirección Estatal del Registro Civil y la Comisión Estatal de Aguas.

Dicho diplomado se impartió a través de la unidad de Género UAQ, junto con el Instituto Queretano de la Mujer, dirigido por la académica Irma María de Lourdes Alcántara de la Torre; quien destacó que este año deberán poner en marcha las acciones que establecieron en una agenda común.

Por su parte, la responsable de Género UAQ, Patricia Aguilar Medina, aseguró que los resultados del trabajo con las funcionarias y servidoras públicas sobrepasaron las expectativas planteadas en el diplomado, que inició con el objetivo de lograr que las participantes se comprometieran a transversalizar la perspectiva de género en sus espacios de influencia.

Aseguró que ahora, con la capacitación y el conocimiento de metodologías adecuadas para este fin, entre otras acciones, podrán elaborar e impulsar presupuestos, realizar programas y establecer estrategias encaminadas a lograr "un mundo igualitario y la posibilidad, con los compañeros de vida y de trabajo, de construir un país mejor".

Nuevo PRI, viejas prácticas

MARÍA MARCELA TORRES PEIMBERT

En la madrugada del 01 de diciembre del 2010, el Grupo Legislativo del PRI en el Congreso Local, en una maniobra mañosa, sucia y a toda luz ilegal, lideró al resto de los partidos pequeños de oposición, para en conjunto elegir a los actuales consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. En total fueron 15 diputados los que dieron su voto a favor, cuando la Constitución señala que se requiere un mínimo de 17.

La burla a nuestra Constitución y a la Ley Electoral en el Estado fue a tal extremo, que incluyeron como integrante del Consejo General del IEQ a Raúl Ruiz Canizales, miembro de la diligencia estatal del PRI, cuando la normatividad local señala que dicho Consejo debe estar integrado por ciudadanos apartidistas e imparciales.

Sí, así se eligió al máximo órgano del Instituto que fue creado para contribuir al desarrollo de la vida democrática de los ciudadanos de Querétaro, ese que vela la autenticidad y efectividad del sufragio, el que garantiza las elecciones.

Sí, el IEQ fue secuestrado por el partido en el poder, porque no supo o no quiso concertar con la oposición. Y tal pareciera que ésta es una práctica común dentro de su ocultismo político.

Esta semana, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentaron una propuesta para remover a los consejeros del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) por pugnas al interior de dicha Institución.

Intentar remover a todos o a algunos consejeros del IFAI so pretexto de pugnas internas y sin apego a las vías legales pertinentes, constituiría un atentado contra el derecho constitucional de conocer a plenitud y con imparcialidad toda la información referente a quienes nos gobiernan y cómo lo hacen; por ello, en Acción Nacional nos oponemos contundentemente a la propuesta hecha por el Verde.

El PAN está por la defensa de las instituciones que apuntalan y robustecen la democracia, la transparencia y la rendición de cuentas en nuestro país.

La remoción de alguno de los Comisionados debe desahogarse conforme a derecho y a través de una investigación, misma que se está llevando a cabo por parte de la Secretaría de la Función Pública con pleno apego a la Ley Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos, en la que se determinará si se inicia o no el procedimiento administrativo de responsabilidades.

Lo que vemos claramente es, una vez más, el intento partidista de meter la mano en un instituto autónomo, independiente y ciudadanizado, que por su naturaleza debe mantenerse imparcial. Lo peor que pudiera ocurrirle al IFAI sería que se convirtiera en un instituto manipulado.

No permitiremos que el nuevo gobierno manipule al IFAI debido a que dicho Instituto representa dos pilares fundamentales para nuestra democracia: gobernabilidad y representación, las cuales se ven reflejadas en la transparencia, la rendición de cuentas y en garantizar una mayor participación ciudadana.

Los mexicanos y los queretanos, a base de grandes esfuerzos, hemos constituido instituciones ciudadanas de las cuales debemos sentirnos orgullosos; y aún a pesar de su incipiente actuar, estamos obligados a defender y proteger lo que es nuestro. No podemos olvidar que los organismos autónomos en el país son esenciales y determinantes para el fortalecimiento de la vida democrática, por ello este tipo de entidades deben ser apartidistas y estar integradas por ciudadanos imparciales.

No podemos pasar por alto este tipo de maniobras, defendamos lo que hemos creado en beneficio de nuestra democracia.

senadora.marcelatorres@gmail.com
Senadora del PAN por Querétaro